



## Grecia aprueba el euro por receta y la prescripción por principio activo

**MÁS RECORTES** Un nuevo paquete de medidas de ajuste que fija el copago sanitario para 2014 se aprueba la semana en la que la Efpia ofrece al Gobierno heleno fijar un techo de gasto para los fármacos

**B. GARCÍA SUÁREZ**

beatriz.garcia@correofarmaceutico.com  
Semana complicada para Grecia. Inmerso en una huelga de servicios públicos, el Gobierno de Antoni Samaras consiguió sacar adelante en el parlamento (tras una sesión plenaria maratónica y por una ajustada mayoría de 153 votos a favor, 128 en contra y 18 abstenciones) la tercera gran batería de medidas de ajuste para 2013-2016, con

las que prevé un ajuste de 13.500 millones de euros. La farmacia y la sanidad vuelven a no quedarse al margen: se implantará el euro por receta, el copago por servicios sanitarios y la prescripción por principio activo, entre otras medidas.

Tras la liberalización parcial (ampliación de horarios y reducción de distancias mínimas) de las farmacias (ver CF del 24-I-2011), los medicamentos, hospitaliza-

ción y recetas vuelven a situarse en el centro de las medidas. Así, a partir de 2014 los pacientes griegos tendrán que pagar una cuota de 25 euros cada vez que ingresen en el hospital y un euro por cada prescripción emitida por el sistema de salud nacional (Eopyy), según informó la semana pasada el diario *Athens-news.com*.

A esto se suma que cambiará el modelo de prescrip-

ción: al menos el 85 por ciento de los medicamentos tendrán que recetarse por principio activo, y no por el nombre de marca. Esta medida, que busca incrementar el uso de medicamentos genéricos y acotar el gasto público en fármacos, recibió las quejas del colectivo médico, que ve limitada su capacidad de selección del tratamiento más adecuado para los pacientes. Lo que está previsto es

que el sistema público financie el medicamento de coste más barato; si el paciente elige otro tendrá que asumir el coste adicional.

### ACUERDO CON LA EFPÍA

A todas estas medidas se añade una severa reducción del presupuesto mensual del presupuesto mensual para farmacia (a la mitad). La intención es que las compañías farmacéuticas asuman parte de los costes. Días antes del debate parlamentario, la patronal de la industria innovadora europea Efpia ofreció fijar un techo de gasto por los medicamentos de 2.800 millones de euros en 2012, según informó Reuters.

Por medio de una carta enviada a los ministerios de Sanidad y de Finanzas, la Efpia pidió el compromiso de que se pagarán todas las deudas pendientes y la ga-



Antoni Samaras.

rantía de que no se acumularán más retrasos en el pago. Así, las compañías se someterán a una suerte de rescate si el techo de gasto pactado se supera. Lo que recibirán se calculará en función de la cuota de mercado que tenga en Grecia cada compañía.

Aunque el establecimiento de un techo de gasto no hubiera sido una medida deseada por la industria en el pasado, ahora se presenta como "la mejor alternativa para tener cierta estabilidad", según apuntó el director general de la Efpia, Richard Bergstrom. Y es que a los numerosos impagos que acumula, el Estado decidió además suspender las exportaciones de medicamentos del país para evitar faltas de suministro.